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姚麗璇講到，揭陽市具有交通、產業、環境、

國土及人文優勢，特別是廣東省定下高質量發展

目標後，全市大抓經濟、抓產業、抓招商。揭陽

真正擁有「海陸空」綜合立體交通網，且擁有無

盡不鏽鋼、紡織服裝、醫藥、製鞋、玉器等傳統

優勢，不僅如此，作為粵東面積最大的地級市，

揭陽土地開發空間大，後期可招商土地面積有

1.69萬畝，這裏人才輩出、菁英薈萃。

她期待香港潮州商會對外將揭陽的知名度、美

譽度提高擦亮，動員在港鄉親來揭投資創業，與

揭陽共享發展紅利。

潮汕三市行程滿滿，

家鄉人民熱情接待。考

察團第三日驅車前往揭陽，並於揭陽迎賓館座談

交流，受到揭陽市委常委、統戰部部長姚麗璇等

人熱情接待。

【香港商報訊】記者呂明霞報道：香

港潮州商會馬鴻銘會長率領商務考察團

於6月2日至6月6日前往潮汕三市、廣州

及佛山開展為期5天的大灣區商務考

察。團員們從香港西九龍站坐高鐵前往

潮汕站之後分別拜訪汕頭市、潮州市及

揭陽市，受到當地領導和相關企業人士

的熱情接待，訪問團成員對家鄉及國家

的發展有了更深的認識，豐富多樣的行

程讓他們受益良多。結束潮汕三市的行

程後，考察團本着商務考察、尋找內地

新動向的初心，在廣佛的行程安排得滿

滿當當，與政府相關部門深入交流的同

時，也走訪了多家當地具有代表性的企

業。香港潮州商會作為香港百年商會，

於6月6日獲廣東省委常委、統戰部部長

王瑞軍的接見，雙方深入交流，為此行

畫上了圓滿的句號。

考察團第一站來到汕頭，市委書記溫

湛濱於汕頭迎賓館會見考察團一行，雙

方就推動汕港兩地交流合作進行交流。

溫湛濱講到，汕頭作為全國首批經濟特

區、全國著名僑鄉，正加快打造「三新

兩特一大」產業集群，着力建設國際風

電創新港和數字經濟特區。他希望香港

潮州商會繼續發揮橋樑作用，引導在港

鄉親走親訪友、考察交流、投資興業。

考察團一行在汕期間參觀汕頭開埠文

化陳列館、汕頭歷史文化博覽中心和華

僑試驗區，全景式了解汕頭城市規劃情

況，感受潮汕傳統文化的魅力。同時前

往「華僑之家」和汕頭市眾聯支付科技

有限公司，了解當地企業在生產經營、

技術創新等方面的情況。
    汕頭市委書記溫湛濱（中）向考察團致送紀念品，馬鴻銘（左
二）代表接受。

商務考察團於廣州首站來到廣東省商務廳。 商務考察團拜訪廣州市天河區港澳青年之家創業基地。

商務考察團拜訪廣州市數商雲網絡科技公司。

潮汕 商務考察大灣區

香港潮州商會會長馬鴻銘總結此行表示，考察團到

潮汕三市拜訪自己的家鄉，為家鄉經濟格局的變化感

到驕傲，而廣佛兩地的「高質量發展」讓考察團中很

多青年人感到「商機無限」，特別是王瑞軍常委的一

席話與商會當前發展理念不謀而合，商會也將繼續朝

着專業化、國際化、年青化的方向發展，傳承百年精

神，新時代再創輝煌。

廣州和佛山人口眾多、產業集

聚效果明顯。考察團在這兩天

中，分別走訪了廣州市天河區港澳青年之家創業基

地，廣州市數商雲網絡科技公司，並參觀了順德碧桂

園及博智林機器人公司，對青創、高新科技、房地

產、機器人等行業有了深入了解。

創新產業集聚效果明顯

考察團在廣州期間拜訪了廣東省商務廳，廣東省商

務廳一級巡視員陳越華向考察團介紹了廣東在改革開

放期間發生的翻天覆地的變化，並介紹了2023年廣東

省商務廳最新的招商情況、特別是粵港澳大灣區的發

展優勢。他表示，省商務廳將繼續加強與香港潮州商

會的聯絡，歡迎商會成員常回來走走看看，攜手推動

粵港澳大灣區的融合發展。

在佛山期間，佛山市委常委、統戰部部長丁錫豐向

考察團詳細介紹了佛山的發展情況。他表示，佛山以

「製造業當家」，是廣東省唯一的所轄縣（市、區）

經濟總量均超千億元的城市，也是全國先進製造業基

地，廣東省重要的製造業中心。他誠摯邀請香港潮州

商會會員企業來佛投資創業，推動港佛發展建設。

是次訪問團成員包括：香港潮州商會會長馬鴻銘，

副會長陳強、謝錦鵬，永遠名譽會長林宣亮，常務會

董兼青委主任陳楚冠，會董兼青委副主任陳賢翰，會

董胡楚南、李志強、梁春生、周健忠、陳賢釗、許子

忠，青委副主任劉健聰，青委委員林澤鑫、鄭優美、

周紫傑、鄭澤南、陳潤霆、蔡鳳江，團員林蘭浩、莊

淑蘭、陳小玲、林佩儀、陳錦，秘書長謝承國、副主

任秘書尹智群、會務秘書馬曉珠等。

將不斷提升區位優勢

當晚，考察團一行前往廣濟橋觀看燈光秀，編排精美宏

偉壯闊的現代燈光與古色古香的廣濟橋完美融合，潮州古

韻文化在現代科技的助力下正熠熠生輝。

曾曉佳講到，潮州是海內外潮人的心靈原鄉，家鄉近兩

年的發展變化引人注目，潮州將堅決扛起弘揚潮州文化的

大旗，深入挖掘歷史文化資源、保育活化歷史文化街區、

傳承保護文化遺產等。潮州也將不斷提升全市區位優勢，

持續擦亮城市美譽度。她希望香港潮州商會繼續推進潮州

與香港、與海內外各地的合作交流，把好的理念、項目和

新業態帶回家鄉，在資金、人才、技術等方面推動潮州高

質量發展。

拜訪第二天，考察團來到潮

州，感受潮州府源遠流長的文化

及城市魅力，並參觀廣濟橋、登上鎮海樓、前往陳偉南文

化館悼念學習。當天晚上，潮州市委常委、統戰部部長曾

曉佳於潮州迎賓館歡迎及招待考察團一行。

收穫豐收穫豐收穫豐收穫豐收穫豐收穫豐

商務考察團成員於潮州府鎮海樓前合影。

青委成員在廣濟橋合影。

    香港潮州商會大灣區商務考察團首站回到家鄉，於潮汕站合影

留念。

商務考察團於碧桂園集團交流訪問。     商務考察團拜訪佛山市委、市政府，向市委常委、
統戰部部長丁錫豐（右三）致送紀念品。

    商務考察團於潮汕歷史文化博覽中心紅
頭船前合影留念。

潮州市委常委、統戰部部長曾曉佳（前排右六）與考察團一行合影留念。

廣佛

汕頭 加快打造

「三新兩特一大」產業集群 潮州

揭陽

他希望香港潮州商會緊緊抓住歷史機遇，繼續弘揚愛國愛港愛鄉光榮傳統

和潮籍人士吃苦耐勞、敢闖敢拼精神，廣泛團結聯繫潮籍鄉親和社團，全面

準確貫徹「一國兩制」方針，大力宣傳推介大灣區和廣東，支持大灣區高質

量發展。同時發揮香港的國際化、專業化優勢，引薦更多工商界朋友來粵創

新創業和投資發展。廣東省委統戰部將為香港青年在內地開展國情調研和交

流培訓提供更多便利和支持，為商會和香港企業在粵發展創造良好條件。

王瑞軍接見潮州商會考察團

廣東省委常委、統戰部部長王瑞軍對香港潮州商會組織商務考察團到訪大

灣區內地城市表示充分肯定。他表示，廣東正在深入學習貫徹習近平總書記

視察廣東重要講話、重要指示精神，按照總書記的重要要求，舉全省之力扎

扎實實推進粵港澳大灣區建設，攜手港澳加快建設國際一流灣區和世界級城

市群，引領帶動全面深化改革、擴大高水平對外開放，奮力推進中國式現代

化的廣東實踐。當前大灣區建設展現出蓬勃生機，粵港合作也呈現出不斷深

化的良好勢頭，未來商機無限、前景無限。

    王瑞軍（右）對考察團到訪大灣區城市表示肯定，會長馬鴻銘（左）介    王瑞軍（右）對考察團到訪大灣區城市表示肯定，會長馬鴻銘（左）介
紹商會概況。紹商會概況。
    王瑞軍（右）對考察團到訪大灣區城市表示肯定，會長馬鴻銘（左）介
紹商會概況。

馬鴻銘：邀三市領導來港參加潮商就職典禮

馬鴻銘代表商會邀請潮汕三市領導於8月7日前往香港參加香港潮

州商會第53屆會董就職典禮。他表示，潮州商會作為香港一百多萬

潮籍鄉親中歷史最悠久、最具代表性的工商團體，將繼續傳承前輩

愛國愛港愛家鄉的精神，同時積極吸納各行各業的新鮮血液，為新

時代家鄉的發展建設作出貢獻。

他表示，潮州商會將推動會務朝着國際化、年青化及專業化的方

向發展，這次訪問團成員來自各行各業，有食品、酒店、房地產、

家具、珠寶等，希望通過自身優勢，在家鄉尋覓商機，互利共贏。

國腳省尾的潮汕三市在近兩年展現日新月異的變化，訪問團成員

更是對此行中很多細節倍覺溫馨。在汕頭華僑試驗區的「華僑之

家」，青委成員們在名人相冊上見到了往屆商會會長玉照，他們愛

國愛港愛鄉，為家鄉的建設貢獻力量，成就一番事業的同時也熱心

投身家鄉建設，青委成員表示要繼承學習老一輩的精神。

廣東省委常委、統戰部部長王瑞軍接見香港潮州商會大灣區考察團，合影留念。

    揭陽市委常委、統戰部部長姚麗璇（中）與考察團成

員合影。

與揭陽共享發展紅利


